

PRECIOS DE SUSCRICION.

papeles. 59 centimos tri-
mestre.

El pago adelantado.

Se publica 2 veces a la se-
mana.

LA CRONICA,

PERIÓDICO CONSERVADOR Y DE INTERESES GENERALES
DE LA PROVINCIA DE TERUEL.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Adminis-
tracion.

Calle de Carrasco, 27.

Anuncios.

A precios convencionales

La correspondencia se dirigirá á la Administracion del periódico.

Madrid 13 de Setiembre de 1885.

Teruel.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

El suceso que por el momento preocupa la atención del público, es la dimision presentada por el Sr. Duque de Fernan-Núñez del cargo de embajador de S. M. en Paris, que venia desempeñando, ¿porqué no decirlo? con aplauso de sus amigos y adversarios políticos, residentes en la capital de Francia.

El embajador estaba muy disgustado por los ataques personales que le dirigian ciertos periódicos, y por el silencio que respecto de ellos guardaba el Gobierno, pero el disgusto de S. E. ha llegado á su colmo al ver que *Les Matinées Espagnoles* órgano del Sr. Rute subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros, le dirigió cargos fuertes con motivo de los últimos sucesos en que ha intervenido la poco simpática personalidad del Sr. Ruiz Zorrilla.

El embajador habia avisado al Gobierno de los manejos del agitador y sus secuaces, pero como los ministros habian tenido á bien irse á veranear en distintas direcciones, las cartas particulares dirigidas por el Sr. Duque de Fernan-Núñez al Sr. Marqués de la Vega de Armijo habian quedado arrinconadas, esperando alguien que tuviese la dignacion de leerlas con la atención debida.

Los fusionistas están de malas.

Eran pocas las personas de prestigio y posición personal con quienes podian contar, y estas se ven obligadas á abandonarlos en vista de la guerra que les hacen los personajes de segundo orden del partido y de las intrigas de que por doquier les rodean.

¡Así son, han sido y serán siempre los hombres de la actual situación!

« »

Otra noticia que no sorprenderá á los que hayan seguido en estos últimos tiempos el curso de los sucesos, tengo que dar á los lectores de LA CRÓNICA.

El Sr. Martos que licenció primero á su partido para enviarlo á la izquierda dinástica quedándose á honesta distancia de la monarquía; que luego se declaró jefe suelto de la izquierda; que mas tarde dijo ser entusiasta adorador y apasionado amigo del rey; que despues aconsejó al Duque de la Torre que transigiese á formar situación con el Sr. Sagasta ó con el Sr. Posada ó con cualquiera que asegurase la concesion del sufragio universal; que despues se manifestó en rivalidad con el Sr. Montero Rios, ha asistido segun dicen, á un banquete con el Sr. Castelar y ha brindado entusiasta por el posibilismo y por la república.

Aunque esta noticia aun no se ha confirmado por completo, no me admiraria nada que se confirmase por que el Sr. Martos que es deudor á la Providencia de un talento de primer orden y del don de la palabra, no ha sido dotado de principios fijos ni de ninguna de las condiciones que hace mas respetable á un hombre de Estado; la consecuencia política.

Aunque el hecho de que se trata no se confirme, puede quedar en pie este juicio, con que mis lectores se tomen la molestia de leer las declaraciones que el Sr. Martos hizo el mes pasado hablando en Biarritz con dos redactores del «Imparcial» y del «Liberal.»

¡Lástima grande que nuestro país no pueda aprovechar el talento y las excepcionales condiciones del Sr. Martos!

¡Triste misión la del que parece haber nacido para sembrar la discordia donde quiera que va

« »

Tambien se dice que el Sr. Castelar, despues del amuerzo de que se habla, ha roto toda su benevolencia para con el ministerio Sagasta.

Esta actitud el elocuente orador pudiera justificars con la conducta del Gobierno en el asunto del médico militar Sr. Martine que salió de Madrid sin licencia, acompañando al Sr. Cas-

telar y que ha sido encausado apesar de las gestiones del jefe del posibilismo, y de que se ha demostrado, segun parece, que aquel contaba con la tolerancia de sus jefes inmediatos para hacer el viage.

De todos modos todos los sintomas señalados, demuestran que la situación está muerta y puede considerarse que se halla de cuerpo presente hasta que S. M. el rey regrese de su viage á Alemania.

« »

Las noticias que se reciben del viage del monarca no pueden ser mas satisfactorias.

En todas partes es Don Alfonso XII objeto del mas afectuoso recibimiento, y si los periódicos radicales de Paris no trataron al monarca con el respeto debido por falta de costumbre de recibir huéspedes augustos, la prensa austriaca y alemana, mejor educada, mas seria y mas importante, ha hecho cumplida justicia á la ilustracion y condiciones que adornan á nuestro soberano.

Lo que se ha desmentido en absoluto es que pudiese interpretarse como desaire que el Sr. Grevy no hubiese salido á recibir al rey á su paso por Paris.

S. M. que no habia de tener dos recepciones y que deseaba llegar pronto á abrazar á su augusta hermana la infanta doña Paz, convino con el Presidente de la república francesa, que el recibimiento oficial se le hiciesen á su vuelta de Alemania.

Entonces se daran fiestas en su obsequio é irán á recibirlo el Presidente y todo el Gobierno.

La verdad antes que todo, y esto es lo cierto de lo ocurrido en Paris.

« »

El Sr. Cánovas del Castillo debe llegar de un momento á otro á Biarritz donde se hospedará en la opulenta Villa de nuestro correligionario D. Jacinto Maria Ruiz.

Allí se celebrará un almuerzo á que asistirán todos los conservadores que aun residen en los puertos del Can-

tábrico y desde allí saldrán los señores Cánovas, Romero y otros prohombres del partido, con dirección al Castillo de Monte Real en que el Sr. Elduayen ha de albergarlos durante unos días.

La recepción que se hará en Galicia á nuestros jefes y amigos será magnífica, y demostrará una vez más la vitalidad que en todas partes puede mostrar el partido liberal conservador. R.

Madrid 13 de Setiembre del 1883,
Teruel.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Mi querido amigo: A que extremo habrá llegado la política que informa al ministerio actual, cuando hasta los más íntimos del señor Sagasta, vienen reclamando inmediatamente el planteamiento de la crisis, sin esperar la apertura de ambas Cámaras, una vez que el rey se halle de vuelta de su viaje.

Escuso decir que los que tal patrocinan pertenecen al elemento constitucional, pero formulando al mismo tiempo el deseo de que al reformarse el gabinete, sea bajo la base de su actual jefe y en sentido más liberal, lo que es decir en buenas palabras al Sr. Sagasta, que prescinda de los elementos centralistas á cambio de dar entrada en la proyectada combinación á aquellos hombres de la izquierda que se muestran inclinados á una inteligencia con los más liberales de la mayoría; pero como tengo indicado, esos izquierdistas no transigirían con que el Sr. Sagasta presidiera el nuevo gobierno. Sin embargo en honor de la verdad los más intransigentes, y estos son la mayor parte de los que componen la izquierda dinástica, piden el poder para su partido, sin mixtificaciones de ninguna clase, pues creen llegado el momento de plantear los principios, y procedimientos que vienen predicando desde las esferas del poder.

A todo esto lo que más preocupa á izquierdistas y ministeriales son las consecuencias que para el partido conservador-liberal pudiera tener la solución de la crisis, una vez planteada, siendo llamado á los consejos del rey, y no es extraño teman esta contingencia, porque al fin y al cabo la opinión sensata del país, se inclinaría á una situación conservadora, la única capaz de hacer que España recobrara el sosiego y bienestar que durante su

mando disfrutó, una vez que tuvo la gloria de concluir con las dos guerras civiles que assolaban nuestro territorio. Pero el partido conservador según manifestación explícita de su ilustre jefe, no tiene ambición ninguna de poder y únicamente lo aceptaría, si la Corona, en su alta sabiduría lo estimase así indispensable.

« 3 »

El Sr. Sagasta, está en desgracia y como vulgarmente se dice no gana para sustos.

La dimisión del Sr. Duque de Fernán-Núñez le crea una situación difícilísima por la importancia de los dos personajes que intervienen en la cuestión, con mayor razón hallándose en España S. M. el Rey, ni el Ministro de Estado.

Con objeto de tratar la determinación del embajador dimisionario, es posible se reúnan esta noche en Consejo los ministros.

« 3 »

En el celebrado á última hora de la tarde del 10 no se trataron asuntos de gran trascendencia. El Sr. Sagasta por acuerdo de sus compañeros marchó al Real sitio de San Juan de los Ríos á asistir al día siguiente á la recepción habida en la real morada con el plausible motivo del tercer cumpleaños de la princesita de Asturias.

« 3 »

Á consecuencia de la baja que siguen experimentando en Bolsa los valores públicos y con el fin de precaver otros desastres como los ocurridos en el último mes de Julio, antes de procederse á la liquidación de fin de mes, se ha venido hablando estos días entre varios de los más conocidos hombres de negocios, de la formación de un sindicato compuesto de personas respetables en el comercio y la banca, con facultades, para en caso preciso, llegar á un acuerdo equitativo entre deudores y acreedores, onjurando los peligros con que prece amenazar la próxima liquidación. Sin embargo la idea del Sindicato no deja de tener muchos impugnadores.

« 3 »

El Sr. Cánova del Castillo en el tiempo que ha vivido alejado de las luchas políticas no ha estado

ocioso, lo cual no es nuevo para quien conoce la laboriosidad infatigable del que además de su cualidad de eminente hombre de Estado, reúne las de ser un literato insigne. Así pues, las bellas letras están de enhorabuena: ha terminado ya la introducción á las obras de su difunto pariente D. Serafín Estévez Calderón: trabaja además en escribir el discurso que ha de pronunciar en el acto solemne de la apertura del Ateneo científico y literario, así como otros de contestación al Sr. Castelar el uno, cuando este haga su ingreso en la Academia de la Historia, y el otro al Sr. Romero Robledo al verificar su recepción en la de Ciencias morales y políticas; aparte de algunos otros trabajos literarios que tiene el compromiso de terminar.

Y ya que del Sr. Cánovas me ocupo, diré con referencia á cartas particulares que, desde Biarritz marchará á la Coruña y el Ferrol, hallándose el día 15 en Pontevedra. Al dirigirse á Vigo será obsequiado con un banquete ofrecido por un rico hacendado de Cerdeira. En la importante población viguesa desde hace días se vienen haciendo grandes preparativos por los numerosos políticos que tiene el ilustre jefe del partido conservador-liberal, para recibirle de una manera ostentosa y cual corresponde á quien tan señaladísimo servicios tiene prestados á su patria.

Desde Vigo marchará al castillo de Monte Real, propiedad del Sr. Elduayen, donde se hospedará en unión de los demás distinguidos personajes apuntados en mis anteriores cartas: En dicha residencia recibirá la visita de las comisiones del partido que de diversos puntos de la provincia irán á saludar al señor Cánovas.

« 3 »

Las últimas noticias de autorizado origen sobre el viaje de S. M. el rey, son las siguientes.

El día 10 por la mañana se celebraron en Viena maniobras militares en honor del rey D. Alfonso, asistiendo además el emperador, príncipe heredero y los archiduques: los respectivos cuartos militares, varios agregados extranjeros y un lucido Estado Mayor. Terminada esta fiesta militar S. M. almorzó con la archiduquesa Isabel.

Por la tarde el emperador dió

un suntuoso banquete oficial en obsequio al régio huésped. El soberano austriaco brindó por D. Alfonso, y este lo hizo á su vez recordando los tiempos de su infancia pasados en aquel país, la felicidad que debe á una archiduquesa austriaca, y concluyó brindando por el emperador y por su augusta familia.

El día 11 lo pasó S. M. en Baden, regresando á Viena por la noche. En esta capital permanecerá hasta el 19.

El recibimiento hecho á nuestro joven é ilustrado monarca por la familia imperial ha sido por extremo cariñoso, mostrándose sumamente satisfecho y reconocido á las muchas y señaladas deferencias de que está siendo continuamente objeto.

No ocurre mas por hoy.

Suyo afectísimo. L.

NOTICIAS.

Continúan ofreciéndose fondos para la instalacion de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad en esta provincia. En estos últimos días sabemos que el socio Don Manuel Bernad, de Formiche, ha ofrecido la cantidad de *mil pesetas*, en concepto de anticipo reintegrable sin interés de ningun género. Y que nuestro buen amigo el ex-diputado provincial D. Ramon Gimenez ha puesto á disposicion de la Sociedad para aquel objeto y en concepto de donativo la suma de *doscientos reales*.

«»

ESCUELAS SOSTENIDAS POR LA *Sociedad Económica Turolense.*

Curso de 1883 á 1884.

Desde el día de la fecha queda abierta la matricula en las clases de dibujo, música, francés y primera enseñanza para adultos.

Deseosa esta Sociedad de facilitar la instruccion y haciendo para ello sacrificios superiores á sus fuerzas, ha disminuido los derechos de inscripciones, quedando reducidos en este curso á 7 pesetas, si el alumno ó su padre fueren Sócios de la Económica, y 11 pesetas si no se encuentran en tales condiciones, excepto en la clase de francés que seran 10 y 15 pesetas respectivamente, cuya cantidad se abonará en el acto de verificar la matricula.

Transcurridos los primeros meses del curso, podrán los alumnos de música que á juicio de los Profesores, tengan la aptitud necesaria, dedicarse al estudio de alguno de los instrumentos cuya enseñanza quedará establecida en breve.

Comprendiendo por último la importancia que tienen el dibujo y la música para la mujer, se abren clases especiales á hora distinta de la de los niños, donde las señoritas puedan recibir tan útiles enseñanzas.

Para los adultos la matricula en primera enseñanza será gratuita, é igualmente para los pobres en cualquiera en las demás clases.

Los que deseen matricularse pueden hacerlo hasta el día 30 del mes actual de 6 á 8 de la noche en la Secretaria de la Sociedad donde se les enterará de cuantos antecedentes necesiten conocer.

Teruel 15 de Setiembre de 1883.—
El Secretario General, *Francisco de Regis Martin.*

«»

Se ha descubierto en Madrid una basta falsificacion de papel sellado y sellos de comunicaciones de todas clases y precios, recogiendo grandes cantidades de efectos. Los falsificadores y sus cómplices han sido detenidos.

«»

Ciento cincuenta y un kilometros y medio tiene la línea férrea de Aranjuez á Cuenca, recientemente abierta al servicio público.

Las estaciones de la línea son las siguientes:

Aranjuez, Ontigola, Ocaña, Noblejas, Villarrubia, Santa Cruz, Tarazona, Huelves, Parades, Vellisco, Huete, Caracnilla, Castillojo, Cuevas, Sotoca, Chillarón y Cuenca.

¿Cuándo podremos decir lo mismo del de Calatayud, Teruel Sagunto?

«»

Segun carta de Albelda (Lógroño), el soldado Martinez, del regimiento de Numancia se encuentra en aquella villa perfectamente bueno, satisfecho y contento en la casa de sus padres y hermanos, los cuales así como los habitantes de aquel pueblo dispensaron la más cariñosa acogida al soldado de Numancia.

De Logroño nos dicen tambien que nadie se explica la ridícula algarada producida por la novelesca carta que publicó el *Irura-bac* referente á Martinez á quien ni siquiera un dolor de cabeza ha ocasionado su estancia en Albelda, y muchos días en la capital donde sirve una hermana y en donde con frecuencia se le vé con gusto, teniendo en cuenta que, consciente ó inconscientemente tuvo valor para hacer purgar al teniente que los engañó y llevó á locas aventuras su desleal proceder.

«»

El día 13 llegó á Biarritz nuestro ilustre jefe el Sr. Canovas del Castillo. Durante su estancia en Paris ha

sido visitado por numerosas personas y por importantes hombres políticos de la nacion vecina.

El Ministro de Negocios Extranjeros, M. Challemel Lacour, ha visitado tambien al Sr. Cánovas, celebrando con él una larga conferencia.

Probablemente mañana será obsequiado el jefe del partido conservador con un banquete por el Sr. D. Jacinto Maria Ruiz, al que están invitadas 52 personas.

CUERNOS.

Se nos suplica la insercion del siguiente remitido.

Sr. Director de LA CRÓNICA
Teruel.

Villarroya de los Pinares 9 Setiembre 1883.

Querido Director: La sociedad taurina que se ha formado en este pueblo donde por nuestra buena suerte se cuenta hoy con un buen círculo de amigos todos unidos en fraternal, cariñosa y verdadera amistad y entusiastas admiradores de las glorias de Montes y Pepehillo, me han encargado escriba á V. la revista de la corrida de ayer.

Es imposible que yo pueda entenderme y salir airoso de tamaña empresa, por qué desconozco las reglas tauromáquicas ¿y qué me sé yo de pases de muleta ni otros detalles si soy profano en el arte?

Pero como en esta sociedad cada cual tiene su empleo, á mi me han dado el de Revistero y sea como quiera, he de cumplir con mi deber.

He de advertir á V. que esta sociedad cuenta con muy pocos días de existencia y que el primer acto público de su vida, tuvo lugar ayer tarde.

Como todas las cosas improvisadas, pues que hasta la plaza ha sido improvisada, habrá faltado algun detalle, por lo que, alguno de nuestros paisanos y otros que no lo son (ni queremos que lo sean) nos habrán criticado; pero ¿cómo ha de ser? ya nos enmendaremos para otra vez, advirtiéndole á V. que la critica está fuera de su lugar por que hemos divertido gratis al público.

Los carteles nos anunciaron seis toros para ser capeados y uno que sería muerto á estoque.

Los primeros pertenecian á dos ganaderias de este pueblo y el que tenía firmado el pasaporte para la *eterna* era del Mas de Fuentes que pertenece al término de Aliaga y es pro-

piedad de nuestro presidente y querido amigo D. Joaquin Navarro.

La cuadrilla la componian: Primer espada, Palenciano (Ricardito): banderilleros: Cavero, Alegre, Aznar, Sanchez y Marin: Picadores: Navarro y Jordao. Sobresaliente Arroyo, encargado de recoger la llave, Cavero (Aureliano.)

La presidencia la ocupaban nuestras primeras autoridades y el orden era custodiado por el Comandante de este puesto de la G. C. el sargento D. Angél Ballesteros, con los individuos á sus órdenes.

Ya dispuestos los chicos en orden de salir á la plaza, se hizo la señal por el Presidente y al compás de la marcha de «Pan y toros,» apareció en el redondel la cuadrilla, vistiéndo nuestro clásico y airoso traje aragonés.

El alguacil montado sobre brioso y bien enjaezado corcel, se acercó á la presidencia y recojió la llave, la que fué entregada al *Muñolero*, para que diese salida al primer bicho que fué capeado admirablemente por toda la cuadrilla.

Así fueron los restantes que dieron mucho juego, dejando todos ellos muy bien puesto el pabellón de su casa. Llegó el turno al *Choris* que así se llamaba el bicho y era castaño claro, ojinegro y corniabierto. Los chicos que no conocen la *gindama*, se acercaron á él con mucho valor y uno de ellos le arrancó la divisa.

Los nuevos Calderones le hicieron tomar cuatro picas. Tocaron á banderillas, y Palenciano, puso un par de frente imitando la buena escuela del valiente Guerrita. Arroyo puso un par al sesgo muy bueno y Cavero y Aznar se lucieron con otro bueno. Los demás todos cumplieron con su deber.

Brindó á la presidencia el primer espada, sin olvidar á los forasteros y sin escurrir el bulto, le dió tres pases con la derecha, dos con la izquierda y uno de pecho, tirándose á herir con valentía con una algo tendida y corta, otra despues en su sitio, por lo que el toro se arrodilló á sus pies, pidiéndole el perdón y que el puntillero tuviese acierto, lo que le fué concedido.

No quiero molestar, mas, ya le iré poniendo al corriente, de lo que en este pueblo ocurre de continuo; mientras se despide de V. el revistero.—
Periquillo.

Precios corrientes en el Almudí público.

Chamorra nueva 34 rs. fanega 13,80. doble de calitro.

Chamorro 32 id. 14,95
Royo 29 id. 13,55
Geja superior 29 id. 13,55
Centeno 17 1/2 id. 8,17.
Cebada, 17 id. 7,94.
Morcachos 20, 22 y 24 (9,34) 10,23 11,21.

EN FÁBR. CA.

Harinas.

De 1.ª clase, á 38 pesetas, saco de 52 kilos.
De 2.ª id. á 33 id. id.
De 3.ª id. á 31 id. id.
De 4.ª id. á 24 id. id.
Entera marca B á 35 id. id.
id. id. T E, á 34 id. id.

Despojos.

Cabezuela, á 9,75 pesetas, saco de 1 1/2 fanegas.
Menudillo, á 8,25 id. id.
Salvado, á 6,75 id. id.
Tástara, á 5,25 id. id.
Harina 1.ª para el consumo al pormenor, á 5 pesetas 75 céntimos arroba.
Patatas, á 1,50.

ANUNCIOS.

AGUAS MINERALES

DE

Segura de Aragon.

En la farmacia de ADAM, calle de SAN JUAN 71, se há establecido depósito de botellas de tan acreditadas aguas, de uso especial en las enfermedades de la vista. Se emplean estas aguas con el pulverizador y dirigiendo la corriente sobre el ojo, como si se le expusiera á la accion de una ducha ascendente.

En la misma farmacia se venden pulverizadores.

Precio de cada botella de 1 litro, 6 REALES.

Se abona por el casco 1 REAL.

Agua ferruginosa del mismo Establecimiento, 6 REALES BOTELLA.

1--6

La titular de Medicina y Cirujía de este pueblo, se hallará vacante desde el dia 1.º de Octubre próximo viniente. Su dotacion anual consiste en 75 pesetas satisfechas por trimestres venidos, del presupuesto municipal, por

prestar el servicio de su profesion á 12 familias pobres, que se hallan comprendidas en dicha titular.

El agraciado podrá contratar libremente con unos 180 vecinos restantes, de que se compone este vecindario, á razon de 7 pesetas 50 céntimos cada uno, y pueblos limítrofes que distan de tres á cuatro kilómetros de esta poblacion. Los aspirantes dirigen sus solicitudes a esta Alcaldia, hasta el 30 de los corrientes en cuyo dia se proveerá.

Barrachina 12 de Setiembre de 1883.
—El Alcalde. *Lorenzo Catalán*

MAL DE PIEDRA.

Curacion Completa sin operar

Retencion de Orina, Arenas, Calculos,

Catarros de la Vejiga, Estrecheces, Obstrucciones, Irritaciones y todas las afecciones de las Vias urinarias por crónicas y antiguas que sean. Curacion radical y pronta con el régimen especial. Norte Americano del doctor Charles, infalible en todos los casos. Recomendado por las Academias de Medicina de New-York en 9 diciembre de 1874 de Londres en 21 Enero de 1875 y de Paris en 14 febrero de 1875. Las principales eminencias medicales de ambos mundos lo usan en los casos desesperados con éxito seguro Garantizado en la Retencion, Estrechez, Irritacion, que á la primera tomada se orinará sin dolor y á la sexta curada. En las Arenas que se expeleran sin dolor á la segunda toma y curadas á la novena. En la Piedra se orinará sin necesidad de sonda á la tercera toma y su disolucion expidiéndose en arenas será antes de la 12.ª facil medicacion. Tres Tomas diarias. Frasco 24 reales. Prospectos en español. Para evitar falsificaciones de que ha sido victima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España T. F. MATEOS Rambla de Cataluña, 104, 1.º Barcelona, el que contestará á las consultas que se le hagan y lo remitirá certificado a que en carta le envíe los 24 reales en sellos ó giro. Este medicamento suple con ventaja las aguas de San Hilario.

5

NO MAS SORDOS

Quien lo sea es porque quiere

Medicamento infalible para la curacion de la sordera, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido, del Doctor Charles Topson de New-york, —57—Broad Street.—Aprobado y recomendado por las Academias de Medicina de New-york, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Doctor Charles Tompson, 57, Broad Street de New-York, de las principales eminencias medicales de Europa y América. El Doctor Carter, del Hospital Central de New-York, ha administrado el Contra-sordera á 300 enfermos y ha abtenido 300 curaciones. La Academia de Medicina ha declarado que el Contra-sordera es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda muy eficazmente en su informe de 13 de Abril de 1876. Su forma de pastillas y sabor agradabilísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.— Prospectos en español.—Caja 16 reales.

ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas, de que ha sido victima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en-España don F. DE MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona, el que contestará á cuantas consultas se le hagan, y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

Imp. de LA CONCORDIA.